
ANFRAGE 

des Abgeordneten Peter Wurm 
an den Bundesminister für Arbeit und Wirtschaft 
betreffend AMS-Förderungen für Nehammer-Familienunternehmen Back-Bone 
Marketing GmbH 

Medienberichten ist aktuell zu entnehmen, dass die Firma Back-Bane Marketing 
GmbH, im teilweisen Familienbesitz des Vaters und Bruders von ÖVP-Bundeskanzler 
Karl Nehammer, insgesamt 164.000 Euro an COFAG-Zahlungen kassiert haben 
sollen, obwohl das Unternehmen laut Bilanzen in dieser Zeit hohe Gewinne schrieb.1 

Zu dem Unternehmen liegen folgende Daten öffentlich einsehbar vor:2 

Back-Bone Marketing GmbH 

Plättenstraße 1611 
2380 Perchtoldsdorf 
Firmenbuchnummer: 
FN 346177 i 

UID-Nummer: 
ATU65721436 

Beginndatum der Rechtsform: 
2010-05-03 

Tätigkeitsbeschreibung: 
Werbe- und Marketingagentur mit Fokus auf die Bereiche Safes Promotion, 
POS Service, Logistik, Grafik-Design und Fotografie; 

Handelnde Personen: 

Geschäftsführer 
Herr Mag. Bock David 
Privatperson 
allein vertretungsberechtigt 

Geschäftsführer 
Herr Mag. Nehammer Michael 
Privatperson 
alleinvertretungsberechtigt 

Gesellschafter 
Herr Dipl.- Kfm. Nehammer Karl 
Privatperson 
Anteil: 25,00% 

1 https://kurier.at/politik/inland/kritik-an-corona-foerderung-fuer-firma-mit-nehammer
familienbezug/402804145 
2 https://www.firmenabc.at/back-bone-marketing-gmbh Fnzd 
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Gesellschafter 
Herr Kehr Alfred 
Privatperson 
Anteil: 25,00% 

Gesellschafter 
Herr Mag. Bock David 
Privatperson 
Anteil: 25,00% 

Gesellschafter 
Herr Mag. Nehammer Michael 
Privatperson 
Anteil: 25,00% 

Während der Covid-19-Maßnahmen wurden neben den COFAG-Förderungen auch 
AMS-Förderungen, wie etwa die Kurzarbeitsförderung oder die Eingliederungshilfe, an 
Betriebe ausbezahlt. Deshalb ist es von Interesse, ob die Firma Back-Bone Marketing 
GmbH auch aus den Fördertöpfen des AMS entsprechende Gelder bezogen hat, und 
wenn ja in welcher Höhe. 

In diesem Zusammenhang richtet der unterfertigte Abgeordnete Peter Wurm an den 
Bundesminister für Arbeit und Wirtschaft nachstehende 

Anfrage 

1. Hat das Unternehmen Back-Bone Marketing GmbH seit seiner Gründung am 3. 
Mai 2010 AMS-Förderungen ausbezahlt erhalten? 

a. Wenn ja, in welchen Jahren und in welcher Höhe? 
b. Wenn ja, unter welchen Fördertiteln? 

2. Welche Förderungen wurden ab 2020 insbesondere unter den Fördertiteln der 
Kurzarbeitsförderung bzw. der Eingliederungsförderung an dieses 
Unternehmen geleistet? 

5. '.), 
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